

V O R W O R T.

Mit dem Erscheinen dieses Bandes wird ein Versprechen eingelöst, welches die Physikalische Gesellschaft zu Berlin vor fünf Jahren den Fachgenossen gab: Die Ausfüllung der in den „Fortschritten der Physik“ unvermeidlich gewordenen Lücke ist geschehen. Wir können nunmehr auf eine ununterbrochene Reihe von 52 Jahrgängen zurückblicken und benutzen gern diese Gelegenheit, um allen denen, welche zur Vollendung des Werkes beitrugen, herzlich zu danken. Ein grosser Theil unserer Mitarbeiter hat die doppelte Mühe nicht gescheut, welche aus der gleichzeitigen Herstellung der älteren und der neuen Jahrgänge unserer Zeitschrift erwuchs, und hat uns so in den Stand gesetzt, neben den Jahren 1893 bis 1896 auch 1888 bis 1892 zu bearbeiten. Ganz besonders aber zu Dank verpflichtet sind wir unserer verehrten Verlagshandlung Friedr. Vieweg & Sohn, welche weder Mühe noch Opfer für die „Fortschritte“ gespart hat, und deren Mitinhaber, Herr B. Tepelmann, durch lebhaftes und oft bewährtes, persönliches Interesse unser Werk erfolgreich gefördert hat.

Wir zweifeln nicht, dass diese unsere Dankesworte zugleich auch im Sinne aller derjenigen gesprochen sind, welche die „Fortschritte“ zu benutzen pflegen und in der gesicherten Fortführung dieser Berichte eine gemeinnützige Förderung der physikalischen Wissenschaft sehen.

Die Redaction:

Börnstein. Assmann.